



Columna

general *Patricio Yáñez Nahuelhualque*,
jefe de Zona Carabineros Araucanía



Virgen del Carmen, generala y patrona de Carabineros de Chile

Invocada en nuestra Patria como Reina y Madre de Chile, Patrona y Generala Jurada de las Fuerzas Armadas y de Orden y Seguridad el año 1923 por el Papa Pío XI, la Santísima Virgen del Carmen ha sido un símbolo de fe y devoción para la institución. Su imagen es venerada en todo el país y su protección es invocada por los funcionarios de Carabineros de Chile en su trabajo diario, en su misión de entregar tranquilidad a la ciudadanía y en nuestra querida Región de La Araucanía no es la excepción, su imagen está presente en distintos cuarteles y vehículos policiales.

El estrecho vínculo entre la Virgen del Carmen y la institución se remonta al 9 de noviembre del año 1976, fecha que el Ministerio de Defensa Nacional considera a la Virgen del Carmen como Reina y Patrona de Carabineros de Chile y, desde entonces, la Virgen ha sido un símbolo de inspiración y guía para cada uno de los Carabineros por su esfuerzo en servir y proteger a la comunidad con dedicación y sacrificio.

Es en este contexto de "dedicación y sacrificio", que este jefe de Zona aprovecha este día para además de entregar a través de esta columna el más profundo respeto a nuestra Patrona Institucional, pero sin dejar de incluir, reconocer y enviar un afectuoso saludo a nuestras carabineras, ya que hoy 16 de julio también se celebra institucionalmente la incorporación de la mujer a Carabineros de Chile.

El año 1962 más de cien mujeres formaron el primer Curso de Brigadieres en la institución y quienes enseñaron el

camino a miles que han vestido el verde uniforme, contribuyendo a engrandecer la imagen institucional, siendo sus camaradas hombres y todo un país testigos de su "dedicación y sacrificio" para contribuir, desde los cientos de funciones que abarca el servicio de Carabineros de Chile, al resguardo de la seguridad, el orden público y el bienestar de cada uno de los habitantes de La Araucanía.

Su imagen además representa la fuerza, dedicación y la compasión, cualidades que sin duda son propias de nuestras carabineras en las 32 comunas de la región y al mismo tiempo su presencia ha enriquecido a la institución y a nuestra Zona de Carabineros "Araucanía", labor que ha permitido abordar los desafíos de la seguridad pública desde una perspectiva más diversa.

Las mujeres carabineros han demostrado su capacidad para liderar, servir y proteger a la comunidad con dedicación y profesionalismo y, al mismo tiempo, la Virgen del Carmen también simboliza la protección y el cuidado, valores que están en su esencia y en la de los más de 3 mil carabineros presentes en la Región de La Araucanía y a los que están en formación.

Es por su dedicación y sacrificio en su trabajo, perdiendo momentos con sus familias y arriesgando día a día su propia vida para velar por el bienestar de la comunidad, que este jefe de Zona reconoce y aprecia su labor, valorando los distintos roles y cargos que desempeñan en vías del Carabinero del Centenario.

Un gran abrazo para todas y cada una de ustedes; "cúdense y cuiden a nuestra institución".